
挨拶する和田英浩事務局長

「道政に対する要求と提言」「ラピダス課題要請」
道との意見交換を実施

▲

　人材確保における産学官連携強化では、電機連合の片
桐事務局長が「北海道半導体人材育成等推進協議会の
参加企業は少なく、道内全体の企業（半導体にサブ的に
関わる企業も含め）が一緒になった取り組みが必要。また、
既存企業の維持発展のための補助金や税制優遇などは
道独自で制度創設をしてほしい」と要請した。道次世代半
導体戦略室からは「経産局の推進協議会に道として参画
し、そこに参画している企業とも連携し、人材育成や企業
の協議会への参画促進に取り組んでいる。既存企業の維
持発展のための補助金や税制優遇の道独自での制度創
設については、参考意見とさせていただく」とのことだった。
　教職員の多忙化解消、年間標準授業時数の見直しにつ
いて、北教組の西部教育文化部長は「道教委でできること
を見出してほしい」と要請した。道教育庁義務教育課は
「国の有識者検討会議における教員に対する過度な負担
の解消、年間標準授業時数などの議論動向を注視してい
く。授業時数が増えないよう指導の徹底、さらには他県で
の授業時数を減らしている好事例を紹介していきたい」と
した。

詳細はこちらから
https://www.rengo-hokkaido.gr.jp/archives/9497

　10月17日、連合北海道は道庁にて「ラピダスの北海道
進出に係る北海道に対する要請」及び「2025年度道政に
対する『要求と提言』」の2つの要請に対する意見交換を
実施し、和田英浩事務局長、荒木敏安副事務局長、永田
重人総合政策局長のほか構成組織から電機連合1名と北
教組2名が参加した。
　道経済部の藤田栄一郎雇用労政課長が「本道は人口
減少、少子高齢化に加え、雇用のミスマッチもあり、人材不
足が深刻化し、人材確保が重要な課題となっている。道と
しては働きやすい環境整備を進めるとともに、サプライ
チェーン全体の付加価値向上を目指し、道内全体での賃
上げしやすい環境に取り組んでまいりたい」と挨拶した。
　連合北海道の和田英浩事務局長は「北海道が1次産
業、3次産業に頼ってきた経済状況がラピダスの進出に
よって北海道経済が自立していくかもしれない。連合北海
道としても経済が好転していくことを望んでいる。その上で
懸念する部分について指摘させていただきたい。ラピダス
の進出は今後の経済政策、労働者政策にも繋がっていく
ことから、道としてもリーダーシップを発揮してほしい。事前
に送付いただいた道からの2次回答には、1次回答を超え
る回答ができない旨のコメントが散見され、非常に残念に
思う。本日は、北海道の将来のために是非とも建設的な意
見交換となるようお願いしたい」と挨拶した。
　ラピダス関連の6項目、道政に関する30項目について意
見交換し、現在建設中のラピダスの工事に伴う労働環境
について、永田総合政策局長は「ラピダスの一部工事で長
時間労働など労働者の負担が大きくなっており、疲労が蓄
積する中、納期が迫り重大事故の発生リスクが高い。工事
は順調に進んでいない」などと現状を指摘し、道次世代半
導体戦略室は「ラピダスに改めて現状を伝えたい」とした。
　2025年道政に対する「要求と提言」では、高レベル放
射性廃棄物最終処分場の選定に向けた概要調査につい
て、永田総合政策局長が「反対する姿勢を改めて申し入れ
る」と指摘し、道経済部資源エネルギー課は「今後、国から
正式に意見を聞かれる時までは、現時点では反対と述べ
ている」とした。

毎月5日発行 定価1部10円（組合員の購読料は組合費に含む）
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第27代高校生平和大使
国連欧州本部等 訪問報告

右から皆川さん、髙佐さん第27代高校生平和大使のみなさん

　欧州派遣の訪問先はどこも温かく私達を迎え入れて
くれ、質問したことについても丁寧に説明してくださいま
した。会話をしていると次から次へと質問したいことが
浮かび、何度も時間が足りないと思いました。帰国して
からも質問したいことが浮かびます。
　事前学習で得た知識と、世界の核や軍縮について研
究をしている専門家がおっしゃったことがリンクし、理解
が深まったときの喜びも忘れられません。核の専門家の
方々が口を揃えて、「核の知識を一般庶民にも」とおっ
しゃっていました。私はこのことが非常に印象的で、賛同
します。
　核について同年代と話す機会はほとんどありません。
このことに危機感を抱きます。今世界で何が起こってい
るのかを理解し、互いの考えを共有するということは大
人に近づくにつれて機会が減るように思います。高校生
だからこそ、自分たちが何を思い、自分たちの未来をど
うしたいのかを考えることも大切だと思うので、私たち
高校生平和大使はこの考えを共有することにビリョクで
ありながらも、力になれるのではないかと思います。
　今回の派遣から私たちができることが明確になりまし
た。これからも仲間と共に粘り強く活動していきます。貴
重な機会をいただきありがとうございました。

　「微力だけど無力じゃない」。この言葉と共に署名を
提出した瞬間が忘れられません。私は高校1年生から3
年間、核兵器廃絶・高校生一万人署名活動に参加させ
て頂きました。署名を受け取られるレジンバル国連軍縮
部所長の真摯な顔を見ながら、署名と共に署名メン
バーの「想い」も届ける事ができたと喜ばしく思うと同時
に、私の汗水流した3年間が報われた、認められたよう
な気にもなりました。
　国連では多くの方々から「核兵器の廃絶を訴える、あ
なた達の活動は素晴らしい。熱意がある」と仰って頂き
ました。しかし、日本政府代表部訪問で市川大使からロ
シアのウクライナ侵攻に関連して「核抑止論」を元にす
る発言がありました。承服できません。核兵器は廃絶す
べきものです。「駆け引きの道具」としての存在を許せま
せん。
　今年のノーベル平和賞に日本被団協（日本原水爆被
害者団体協議会）が選考されました。そして来年は被爆
80年です。来春3月、私たちは、1人でも多くの方に核兵
器の恐ろしさ、愚かさを知っていただけるよう「被爆ピア
ノコンサート」を企画しています。「微力だけど無力じゃな
い」。私たち高校生の活動への御支援、これからも宜し
くお願い致します。

藤女子高等学校2年
髙佐　安里

第一学院高等学校3年
皆川　舞奈
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連合北海道推薦候補  全員当選
第50回衆議院議員選挙

　第50回衆議院議員選挙において、与党は過半数割れ
を起こし、連合北海道推薦候補者12人全員が当選した。
また国民民主党は比例代表において道内に初の議席を
獲得した。
　一方、投票率は53.85％と前回の55.93％から約2ポ

イント減となり、戦後3番目に低い水準となった。また、今
回立候補した女性は314人となり、過去最多だった
2009年の229人を上回り、比率は23.4％になり、女性
の当選者も過去最多で、2009年の54人を上回る73人
となった。

第50回衆議院議員選挙結果
公示日／2024年10月15日（火）　投開票日／10月27日（日）

【北海道小選挙区】

【比例  北海道ブロック】
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政党名
立憲民主党
自由民主党
日本共産党
参政党
日本維新の会
立憲民主党
自由民主党
日本維新の会
日本共産党
立憲民主党
自由民主党
日本共産党
日本維新の会
無所属
立憲民主党
自由民主党
日本共産党
無所属
立憲民主党
自由民主党
日本共産党

政党名
立憲民主党
自由民主党
公明党
国民民主党
れいわ新選組
日本共産党
日本維新の会
日本保守党
参政党
社会民主党
安楽会

　　　 当選者
しのだ奈保子、にしかわ将人、かわはらだ英世
伊東良孝、中村ひろゆき、向山じゅん
佐藤英道
臼木秀剛

議席数
３
３
１
１
―
―
―
―
―
―
―

候補者名
道 下 　 大 樹
か とう 貴 弘
千 葉 な お こ
田 中 　 義 人
小 林 さ と る
松木けんこう
高橋ゆうすけ
山 崎 　 　 泉
宮 内 し お り
荒 井 ゆ た か
髙木ひろひさ
伊 藤 りち 子
とりこし良孝
増 田 　 健 治
おおつきくれは
中村ひろゆき
佐々木あけみ
さいとう佳代
池 田 　 ま き
和田よしあき
鈴木りゅうじ

得票数
108,394
80,133
21,451
20,097
20,000
94,002
76,835
32,073
31,855

100,136
83,089
22,915
21,802
11,972

101,484
比 94,090
19,063
10,322

125,444
100,893
16,399

得票数
694,578
641,127
253,344
192,303
177,620
169,799
96,954
61,903
57,002
31,134
18,455

政党名
自由民主党
立憲民主党
日本共産党
自由民主党
立憲民主党
立憲民主党
自由民主党
日本共産党
立憲民主党
自由民主党
日本共産党
立憲民主党
公明党
立憲民主党
自由民主党
日本共産党
自由民主党
立憲民主党

候補者名
東　くによし
にしかわ将人
お ぎ う 和 敏
鈴 木 た か こ
しのだ奈保子
おおさか誠二
向 山 じ ゅ ん
本 間 か つ み
山 岡 　 達 丸
松 下 ひ で き
た つ の 広 志
神 谷 ひ ろし
い な つ 　 久
石 川 か お り
中 川 ゆ う こ
佐 藤 　 耕 平
武 部 あ ら た
かわはらだ英世

得票数
100,694
比94,193
19,909
77,189
比54,888
97,758
比83,006
11,708

106,007
62,328
20,557
78,362
75,990
84,522
66,877
10,367
78,645
比71,608

※太字は、小選挙区当選者
　比は比例復活当選
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「連合フリーランス労災保険センター」設立

12月の主な動き イ ベ  ン ト カ  レ  ン ダ ー

12月  4日（水） 14:30 2025春季生活闘争格差是正フォーラム／WEB
12月  9日（月） 15:30 連合第4回全国最低賃金対策会議／WEB
12月10日～11日 10:00～18:00 全国一斉集中労働相談ホットライン
  「STOP!長時間労働～あなたの働き方は大丈夫？」
12月12日（木） 13:30 食・みどり・水を守る道民の会総会／ポールスター札幌
12月17日（火）   9:30 連合北海道　第37回年次大会／グランドメルキュール札幌大通公園
 18:00 第1回執行委員会／グランドメルキュール札幌大通公園
12月19日（木） 13:30 連合第15回中央執行委員会／連合会館
12月27日（金）  連合北海道　仕事納め　※仕事始めは1月6日（月）

フリーランスの労災保険の詳細はこちらから
https://jtuc-network-support.com/report/worqreport6

北海道ろうきんのHPはこちら
https://www.rokin-hokkaido.or.jp/

　フリーランスを取り巻く脆弱なセーフティネットの改善を
求める声を背景に、安心して働くことのできる環境整備に
向け、11月1日からフリーランス法が施行され、すべての
フリーランスの方が、政府の労災保険制度に特別加入で
きるようになりました！
　連合は、「連合フリーランス労災保険センター」を設立
し、フリーランスの方の労災保険への特別加入の受付を
開始しました。
　労災保険は、労働者が仕事または通勤によって被った
災害に対して補償する制度です。労働者以外の方でも、
一定の要件を満たす場合に任意加入でき、補償を受ける
ことができます。これを「特別加入制度」といいます（厚生
労働省HPより）。労災保険に特別加入することにより、仕
事中や通勤中のケガや病気、障がいや死亡などに対し
て、補償を受けられます。
　既に特別加入の対象事業または作業は、今回新たに
特別加入の対象となった「特定フリーランス事業」ではな
いので、別途該当する特別加入団体を通じて加入が必要
です。

連合北海道 新年交礼会
1月7日（火）17:00～
京王プラザホテル札幌

ろうきんを騙った偽メールや偽サイトにご注意ください！！
　【ろうきんダイレクト】を装ったフィッシングサイト（本物
そっくりの偽サイト）に誘導してお客様情報の詐取を試
みるショートメッセージやメールが、【ろうきんダイレクト】
のお取引の有無に関係なく、無作為に送り付けられてい
ることが、複数確認されています。
　労働金庫からの正規メールやショートメッセージで、お
客様の個人情報やパスワードを入力いただくよう求める
ことはありません。偽画面で個人情報やパスワードは絶
対に入力しないでください。
　不審なメールやメッセージに記載されたリンクはクリッ
クせず、速やかにメールを削除してください。もし偽画面

にアクセスしてしまったら、速やかにろうきんダイレクト
ヘルプデスクまでご連絡ください。

【ろうきんダイレクトヘルプデスク】
無料通話  0120-609-335
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